

L'UNION MEDICALE

DU CANADA

Revue Medico-chirurgicale paraissant tous les mois.

RÉDACTEUR : DR. GEORGE GRENIER.

Vol. III.

AOUT 1874.

No. 8.

TRAVAUX ORIGINAUX.

TETANOS TRAUMATIQUE.

SECTION D'UN FILET NERVEUX ; HYDRATE DE CHLORAL ET BROMURE DE POTASSIUM ; GUÉRISON ; PAR LE DR. GEORGE GRENIER.

Le 29 Novembre 1873, je fus appelé vers 7 h. P. M., pour donner mes soins à M. Joseph Pagé, homme d'environ 55 ans, de tempérament nerveux, de constitution moyenne, exerçant le métier de taxidermiste. Je le trouvai en proie à des convulsions tétaniques revenant toutes les deux ou trois minutes et d'une durée d'à peu près une trentaine de secondes.

D'après les renseignements fournis par la famille, car le malade avait déjà de la difficulté à s'exprimer, celui-ci, vers 5 h. p. m. le même jour, en fabriquant avec une plaine des appuis pour y placer ses oiseaux, s'était fait une blessure sur le genou droit et les symptômes actuels avaient commencé à se développer une heure après, alors qu'on se décida tout de suite à m'envoyer chercher. Les convulsions qui n'avaient cessé d'augmenter depuis une heure étaient maintenant presque générales, mais plus marquées du côté blessé. Douleur à la nuque, roideur de la mâchoire, difficulté de la déglutition, expression sardonique de la face, constriction douloureuse au gastrique, roideur des membres, tels sont les symptômes que le malade présente. Pendant les convulsions, la tête est immobilisée et réclinée un peu en arrière par les contractions toniques des muscles de la nuque, les spasmes dans les muscles de la mastication serrent les mâchoires l'une contre l'autre, le corps est étendu droit et rigide, les contours des muscles se dessinent, ceux des muscles de la face impriment cette expression singulière, caractéristique de la maladie. Les muscles des extrémités sont également envahis par le spasme et forment des saillies très-marquées.